

Protokoll der Sitzung des Kindergartenausschusses vom 28.03.2023

TOP 1 Begrüßung

Einführung von Pfarrer Johannes Seule als Stellvertretender Vorsitzender

BM Habakuk eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden.

Danach stellte sich Pfarrer Johannes Seule von der evangelischen Kirchengemeinde dem Gremium kurz vor.

TOP 2 Kita-Bedarfsplanung mit Ausblick

Power-Point-Präsentation in der Sitzung

Hauptamtsleiter Bohn und Kindergarten-Koordinatorin Ostertag-Raith stellten die Power-Point-Präsentation mit der Bedarfsplanung der Betreuungsplätze für 1-6jährige der Gemeinde Steinenbronn Stand März 2023 dem Gremium vor.

Die auseinandergehenden jährlichen Geburtenzahlen machen eine Planung sehr schwierig. Aktuell gebe es mehr Zuzüge als Wegzüge. Das TAKKI-Angebot könnte die Kitas entlasten, ist aber nicht planbar. Die Nachfrage nach Ganztagsbetreuung ist aktuell stagnierend. Eine Bündelung von Ganztages-Angeboten müsse aus wirtschaftlichen Gründen geprüft werden, nachdem nur relativ wenige Kinder je Einrichtung das Ganztagesangebot nutzen. Beim Ü3-Angebot werden alle notwendigen Plätze für 3-6jährige Kinder erreicht.

Im U3-Bereich gebe es nach Einrichtung der Krippengruppe im Wurzelkita insgesamt 40 Krippenplätze, bis zu 12 Plätze für 2jährige Kinder weiterhin in den Kitas Am Steinenberg und evangelischer Kita „Unter dem Regenbogen“.

Die Wohnbauentwicklungen Vaihinger Straße (West), S9-Gebiet an der Wiesenstraße und das Neubaugebiet „Gubser II“ müssen „im Auge“ behalten werden.

Der notwendige Mindestpersonalschlüssel werde im Schnitt erreicht, aber nur durch den Einsatz von nichtpädagogisch ausgebildeten Kräften. In einzelnen Einrichtungen werde der Mindestpersonalschlüssel nicht erreicht, daher gebe es dort auch Personallücken.

Zusätzliches Personal ist durch den Ausbau der Wurzel-Kita notwendig.

Da nichtpädagogische Kräfte auf Dauer nicht vom KVJS als Helfer angerechnet werden, werde sich der Personalschlüssel verringern, wenn keine neuen Fachkräfte gefunden werden.

Die Ausbildung müsse weiter intensiviert werden. PiA-Stellen und Anerkennungspraktikanten-Stellen angeboten, nichtqualifizierter Personalkräfte als Quereinsteiger mit dem Ziel der Qualifizierung eingebunden werden. Außerdem sollen entsprechende Schulungen angeboten werden, um Ausbildungsmöglichkeiten zur Fachkraft zu ermöglichen.

Für BM Habakuk sei die Gemeinde in puncto Betreuungsplätze und Personal auf einem guten Weg und habe eine gute Basis für die Zukunft geschaffen.

TOP 3 Um- und Ausbau des Wurzelkindergartens

Informationen über den Stand der Baumaßnahme,

Beschlüsse des Gemeinderats

Stand der Personalakquise

Zum Um- und Ausbau des Wurzelkitas informierte Hauptamtsleiter Bohn anhand der Power Point Präsentation über den Stand der Baumaßnahme. Der Umbau soll Stand heute im August/September 2023 abgeschlossen sein, so dass zwei zusätzliche Kleinkindgruppen dort einziehen könnten. Es sei vorgesehen, zu Beginn des Betriebs in den neuen Räumlichkeiten eine U3- und eine Ü3-Gruppe einzurichten. Aufgrund der oben erwähnten stagnierenden Inanspruchnahme der Ganztagesbetreuung wurden zum Start verlängerte Öffnungszeiten, aber kein Ganztagesbetrieb beschlossen.

BM Habakuk bedankte sich abschließend bei allen Beteiligten für ihren engagierten Einsatz zum Wohle unserer Steinenbronner Kitas.